

## POSTALES

## TENGO UNA RESPUESTA PARA USTEDES

El programa se llama «Tengo una pregunta para usted», pero Zapatero lo convirtió en «Tengo una respuesta para ustedes». Una sola. No importaba que la pregunta fuese sobre el paro, los discapacitados, la violencia escolar o la venta de armas. Él contestaba siempre lo mismo. A saber: «Le agradezco su pregunta. Es un tema importante que me preocupa. Estamos tomando medidas para él. Con unidad de todos, estoy seguro de que lo resolveremos». O sea que el presidente del Gobierno sigue instalado en el optimismo, sigue convencido de que la crisis es pasajera y de que sus medidas bastan para superarla. Se notaba la frustración de los inquiridores, pero él, a lo suyo, amplias sonrisas, grandes gestos, aseveraciones con la cabeza, sin aportar nada nuevo. A preguntas específicas, reales, dramáticas algunas de ellas, respuestas genéricas, almibaradas, pomposas, respuestas que no eran respuestas, sino verborrea política, pá-

rrafos de mitin. Para resumir: el Zapatero de siempre, el querubín de La Moncloa, el vendedor de humo, el que ante un problema personal sale por los cerros de Úbeda de la macroeconomía.

Reconoció que pudo equivocarse, pero no mentir.

Es ya mucho en él. Pero no sólo mintió, sino que sigue mintiendo. Mintió al decir que no había prometido el pleno empleo. Mintió al decir que no se había quedado sentado ante el paso de la bandera norteamericana. Mintió al decir que nadie había predicho la llegada de la crisis. Hace un año, los síntomas de ella eran evidentes y bastantes analistas la predecían, al parecer, ninguno de su equipo, ¿los ha despedidos, como suele hacerse cuando alguien falla tan miserablemente?, mientras

Manuel Pizarro se lo advertía, clara, rotundamente ante las mismas cámaras, en el debate que sostuvo con Solbes. ¿Qué hizo entonces quien no había hecho los deberes y ahora no lo reconoce? Pues ridiculizar-

le e incluso tacharle de antipatriota. ¿Cómo se atreve este hombre a pedirnos que le creamos cuando nos dice que a finales de año la crisis empezará a remontan? Dijo que «venía a dar la cara ante el pueblo español». Sí, la cara dura.

Una encuesta nos asegura que convenció con sus explicaciones al gran público. A quien no pareció convencer fue a los cien españoles que le preguntaron anoche sobre nuestra verdadera situación, sin obtener la respuesta adecuada, a tenor de sus declaraciones posteriores. Lo que nos advierte que las encuestas en nuestro país tienen la misma credibilidad que el presidente: cero.

Para terminar: me siento orgulloso de esos cien compatriotas, que perdieron hora y media de su vida tratando en vano de que el presidente dijera la verdad. En vez de perderse en los temas que nos encantan a los periodistas —el espionaje en Madrid, las elecciones vascas y gallegas, la trifulca de los jueces— se fueron al grano, a lo que angustia hoy a los españoles. Los que están en el paro, por estarlo, los que no están, porque temen mañana estarlo. Mientras el presidente sigue en campaña electoral, o sea, mintiendo. Y si no, hablaremos a fin de año.



JOSÉ MARÍA CARRASCAL

## CARTAS AL DIRECTOR

Pueden dirigir sus cartas a ABC. Por correo: C/Juan Ignacio Luca de Tena 7. 28027 Madrid. Por fax: 913 203 356. Por correo electrónico: cartas@abc.es. ABC se reserva el derecho de extraer o reducir los textos de las cartas cuyas dimensiones sobrepasen el espacio destinado a ellas.

## Encantador Zapatero

Encantador, como siempre, el presidente José Luis Rodríguez Zapatero. Me puse ante el televisor, pero no pude aguantar hasta el final. Respondía ampliando simplemente los términos de la pregunta que le había hecho un electricista navarro, un traductor de Granada o una mujer andaluza. La inmensa mayoría sobre la crisis económica. Se defendió, como siempre, encandilando y jugando con las palabras. Él no se había «comprometido» a nada, pues sólo eran «objetivos» tan subjetivos como sus vacías palabras. Salían de una sombra irreal unas manos moviéndose con estudiado compás y una mirada encantadora. El prestidigitador optimista sabe actuar en televisión, pero no sabe trabajar en el Congreso.

Esther Aparicio Ortega  
Madrid

## Carta al presidente del Gobierno

Tiene suerte de dormir bien. Usted hoy me ha quitado el sueño. De sus declaraciones deduzco que para la crisis económica no tiene solución; será como la gripe, que hay que pasarla y no morir en el intento. Respecto a otros temas, veo que considera soluciones establecer mayor control policial en los institutos, incrementar las denuncias por acoso machista y hacer una ley del aborto lo más amplia posible.

Para la crisis económica, sinceramente, a mí tampoco se

me ocurre nada. Pero en cuanto a la otra crisis, la de valores, estoy segura de que mejoraría el problema de la violencia en las aulas y en los hogares si los niños y los jóvenes se sintieran más queridos, valorados y tenidos en cuenta en sus familias naturales, y si sus propios padres fueran ayudados a superar las dificultades, animándolos a afianzar su proyecto común sobre la triple base del amor, el respeto mutuo y el perdón.

En cuanto a los embarazos de mujeres en situaciones difíciles o desesperadas, sería más humano establecer programas de ayuda para que tuvieran la opción de elegir ser madres y sacar adelante a sus hijos que abocarlas, ya de entrada, a la peor de las prisiones, que es la propia conciencia. ¿Cómo voy

a poder dormir tranquila si usted, quiero creer que de buena fe, nos está llevando de la mano hacia no se sabe dónde?

Aña Marqués Vilallonga  
Barcelona

## No a la reforma de los estudios de Ingeniería

Quiero manifestar expresamente mi rechazo rotundo a la propuesta del Gobierno para la reforma de los estudios de Ingeniería. Es inconcebible que desde un Gobierno de progreso se propicie una reforma que mantiene una situación regresiva de la Ingeniería española, reforzando de este modo la postura de los sectores profesionales y universitarios más inmovilistas.

Mantener la estructura actual de los estudios nos aleja de los compromisos suscritos en la Declaración de Bolonia y de las propias disposiciones legales promulgadas por su Gobierno. La necesidad de cursar un máster para obtener las atribuciones profesionales de la Inge-

niería —como se contiene en la propuesta— supone una indudable «estafa social» que supondrá un costo económico inaceptable y superfluo, ya que, con un título de grado adecuadamente diseñado, es posible formar al ingeniero en toda su plenitud, reservando los másteres para la especialización.

La nueva estructura debe terminar definitivamente con la existencia de dos niveles jerárquicos en la Ingeniería española, modelo que corresponde al pasado y que no debe persistir por no adecuarse a las actuales necesidades de la industria española y a los requerimientos de la sociedad en general. Es necesario que exista un único título de grado en la rama de la Ingeniería Industrial, de formación generalista, que permita al ingeniero su integración en el mundo profesional con plenas competencias y atribuciones y que posibilite su especialización posterior en función de sus necesidades e interés, aspectos éstos que pueden ser adecuadamente cubiertos por los estudios de máster. Por todo ello, pido que se paralice la reforma planteada y se reconduzca la situación para adaptar los nuevos estudios universitarios a la referida estructura, así como a las condiciones definidas en la Declaración de Bolonia, ratificadas en las reuniones de Praga, Berlín, Londres y Bergen, y a la propia Ley de Universidades y el RD de Ordenación de las Enseñanzas Universitarias que han sido propuestas y sancionadas por el propio Gobierno.

Antonio Hermoso Soler  
Málaga

portante alguien seleccionara a personas como José Luis Rodríguez Zapatero, José Blanco, Leire Pajín, Jesús Caldera... Sus curriculum hubieran sido desestimados. Entonces, ¿cómo es posible que para dirigir un país tan importante como España se haya elegido a personas con tan escasa preparación y tan parco bagaje intelectual?

Solamente actitudes canitas no superadas y, en muchos casos, genéticamente transmitidas, o el pasotismo más profundo pueden explicar, a mi entender, que más de once millones de votantes hayan refrendado por segunda vez esta opción política, a pesar de los graves errores cometidos.

La sana envidia que hemos sentido los españoles mirando a Estados Unidos —la primera democracia del mundo— debería hacernos reflexionar: dos partidos políticos (ni izquierdas ni derechas), un idioma común, una bandera; y todo un pueblo plebiscitario de orgullo patrio, aclamando y apoyando a un presidente, que ha formado su primer gobierno eligiendo a las personas más cualificadas, sin importarle que algunos militen en el partido rival. ¿Todo un ejemplo!

Antes de las próximas elecciones (autonómicas y generales), tendríamos que mirarnos en el espejo norteamericano y alcanzar un pacto de caballeros entre los dos grandes partidos nacionales para gobernar España, libres de las hipotecas nacionalistas, y con los políticos más honestos, veraces, trabajadores e inteligentes. De lo contrario, esta gran nación llamada España seguirá caminando inexorablemente hacia el desastre.

Francisco Muñoz  
Salamanca

**CRUCERO GRECIA-TURQUÍA CROACIA-ITALIA**  
a bordo del buque MSC POESIA  
EN AVIÓN DESDE MADRID, BARCELONA Y VALENCIA RESERVA YA por solo 60€

Salidas todos los Domingos del 19 Abril al 18 Octubre de 2009.  
Itinerario: Bari (Italia), Katakolom (Grecia), Esmirna y Estambul (Turquía), Dubrovnik (Croacia) y Venecia (Italia)

8 días / 7 noches en Pensión Completa Precio Exclusivo **932€**

- REGALO DE CAMARA DE VIDEO TOSHIBA
- REGALO DEL 10% DEL IMPORTE DE TU COMPRA EN NOCHES DE HOTEL GRATIS
- NIÑOS GRATIS HASTA 18 AÑOS (sólo pagan tasas de embarque y avión)
- PUEDES PAGAR TU CRUCERO HASTA EN 10 MESES SIN INTERESES

Precio válido para determinadas fechas de 2009, en camarote doble interior. Tasas de embarque (115€), gastos de gestión (10€) y cuota de servicio, no incluidos. Precio sujeto a revisión conforme RDL 1/2007. Consulta bases de estas promociones así como nuestra amplia programación Cruceros 2009

VIAJES CRISOL CALIDAD CERTIFICADA  
902 436 436 www.viajescrisol.com Viajes Crisol Los Profesionales

## Para gobernar España

Sería muy difícil imaginar que para dirigir una empresa im-